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COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL DE QUARTIER FRONT-DE-SEINE 

MARDI 13 MAI 2025  

Le Mardi 13 Mai 2025 à 18h30, les Conseillers du quartier Front-de-Seine se sont réunis dans le Salon Ronsard, 
en l’Hôtel de Ville.  

 

Présents :  
Élu : Isabelle COVILLE, Adjointe déléguée du quartier Front-de-Seine 
 
Conseillers de quartier :  
Françoise ADAMS, Étienne ANDRÉ, Michèle BELLAÏCHE, Guillaume CHALAMET, Christian CHICKLI, Joël DERRIENNIC, 
Fabienne DESROUSSEAUX, Chantal FRANÇOIS, Régine HUNDER, Béatrice LE BLAY, Sébastien LOMBARD, Sébastien 
MAZON, Erick MOTTIN Erick, Sylvie NOËL, Patricia PARISIS, Marielle PIETRI, Raphaël ROUAH  
 

Absents excusés :  Robert DI BLASI Robert, Gurvan GAUDIN, Danielle PLASSARD  
Absents :  
 
Secrétaire de séance : Étienne André 
 
ORDRE DU JOUR 

 
1. Points relatifs à la Ville de Levallois  

a. Compte rendu de la réunion Inter Quartiers 

 

2. Points relatifs au quartier Front-de-Seine 

a. Circulation-Stationnement 

b. Voirie-Propreté 

c. Sécurité 

d. Environnement 

e. Commerces 

f. Animations du quartier 

 
3. Questions / Réponses  

4. Clôture de la réunion et communication de la date de la prochaine séance 
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Madame Isabelle Coville souhaite la bienvenue aux Conseillers de quartier et introduit la séance. 
 
1. Points relatifs à la Ville de Levallois  

• Compte rendu de la réunion Inter Quartiers 

Une réunion inter-quartiers s’est tenue le 10 avril et avait pour objectif d’avancer sur la mise en place 
concrète des 3 projets retenus par Madame le Maire : les Olympiades inter-quartiers dans le cadre de la 
Levalloisienne, le parcours flânerie, et les artistes amateurs dans la rue. 

1. Les Olympiades, compétition inter-quartiers  

Le Conseil de quartier Jean-Zay a proposé de créer une équipe par quartier de la ville avec un dossard de couleur 
et que les équipes participent à chacune des courses de la Levalloisienne en octobre, avec l’objectif d’être le plus 
inclusif possible, aussi bien en termes de niveau que d’âge des participants. Et l’après-midi, des compétitions 
inter-quartiers pourraient être organisées dans un équipement sportif de chaque quartier. Les élus sont 
favorables aux propositions pour la Levalloisienne mais la seconde partie de l’événement dans l’après-midi doit 
être étudiés par les services. 

2. Les Parcours "flânerie" 

Le Service des Archives municipales a confirmé qu’il est possible que les Conseillers de quartier organisent un 
parcours « flânerie » en complément des parcours existants. Il peut leur apporter une aide méthodologique et leur 
fournir du contenu historique sur les bâtiments, les lieux, les personnages historiques ou encore les industries, 
présents dans les rues et dans chaque quartier. Il reviendra ensuite aux Conseillers de travailler sur le 
développement concret de cette animation.  

L’événement pourrait se tenir au Printemps 2026 et les visites seraient coordonnées pour permettre d’organiser 
ces parcours sur une journée. 

3. Œuvres éphémères : 

Les Conseillers proposent de mobiliser des artistes dans le cadre de ces parcours historiques et de leur demander 
de réaliser des fresques en lien avec l’histoire du quartier.  

Les élus y sont favorables et proposent de mobiliser l’Escale et son réseau. 

 

2. Points relatifs au quartier Front-de-Seine 

a. Circulation-Stationnement 

• Avancement du projet de piste cyclable sur le Pont de Levallois, sur le trottoir de droite, en direction de 
Courbevoie ? 

Nous n’avons pas eu à ce jour de retour du Département concernant la finalisation de l’étude de la piste cyclable 
sur le Pont de Levallois. 

Pour information, ce sujet figurait dans le compte-rendu de la réunion du 23 janvier 2025 (p4) : 

Comme vous le savez sans doute, le quai Charles-Pasqua étant une voie départementale, il revient donc au 
Département de mener une opération d’aménagement. Or, nous avons le plaisir de vous indiquer que nos équipes 
des Services techniques échangent actuellement avec celles du Département sur la création d’un aménagement 
cyclable sur le Pont de Levallois, et d’une modernisation de la piste cyclable du quai Charles-Pasqua. Il y a 
quelques semaines, des propositions ont ainsi été présentées afin de créer, à terme, une piste cyclable 
bidirectionnelle sur ce quai, ainsi qu’une voie piétonne distincte. » 
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• Ralentir l’arrivée des voitures venant du quai Charles Pasqua dans la rue Rivay par un dos d’âne ? Un feu 
tricolore pour protéger le passage piéton menant au parc Léon-Jamin ? 

Il est bien prévu d’installer un ralentisseur rue Rivay, juste avant le carrefour avec la rue Léon-Jamin. 
Cela doit être mis en œuvre pendant l’été. 

Questions des Conseillers de quartier : 

• Quid du projet de passerelle accolée au pont de Clichy ?  

Ce projet, assez ancien, ne semble pas avoir évolué, par fautes de moyens sans doute. 

• Et pour le quai Charles-Pasqua ? 

En ce qui concerne le quai Charles-Pasqua, un projet de quai bidirectionnel a été retenu. Des échanges sont 
actuellement en cours avec les services techniques de la Ville ainsi que ceux du Département des Hauts-de-Seine. 
L’objectif est de mettre en place une vraie séparation entre les piétons et les cyclistes et de permettre une 
circulation piétonne sécurisée. 

• Est-ce que cette séparation concerne aussi les trottinettes électriques ? 

Bien évidemment. Les trottinettes électriques n’ont pas droit de circuler sur les zones piétonnes et doivent 
respecter le Code de la route. 

• Y-aura-t-il une régulation des feux de circulation sur la rue Anatole-France ? 

Madame Coville rappelle que toute modification des feux de circulation a un impact fort sur la gestion du trafic 
routier. Il faut donc avoir fait au préalable une étude de flux et c’est un sujet qui dépend du Département. Si l’on 
régule les feux, il faut non seulement examiner les impacts sur les rues voisines mais aussi corréler ces modifications 
à la gestion des quais de Seine, qui dépendent du Département, ainsi que des feux de Paris 17e. C’est donc un sujet 
complexe qui a, par ailleurs, déjà fait l’objet d’études non concluantes. 

• Il y a une démolition en cours rue Anatole-France près du Big Fernand. Un feu temporaire a été installé et est 
très dangereux. Pouvez-vous confirmer qu’il sera retiré à l’issue de ces travaux ? 

En effet, il sera retiré. 

 
b. Voirie-Propreté 

• Manque de poubelles rue Rivay en partant des quais jusqu’à la rue Baudin. 

Il conviendrait de préciser le secteur afin que les services puissent évaluer la situation. 
 
Madame Coville propose donc que le Conseiller de quartier ayant posé cette question relève le nombre de 
poubelles présentes dans cette rue et indique de manière précise les zones où il serait pertinent d’en rajouter. 
 

• Réfection de la Maison de l’Enfance et Petit Théâtre (peinture et muret sur la rue de l’Europe). 

S’agissant de ces deux lieux, les travaux sont imminents sur le muret, suite à affaissement de voirie aux angles de 
la rue Paul-Vaillant-Couturier et de l’avenue de l’Europe, dès lors que les travaux de chaussée seront terminés.                       
Du reste, les travaux de ravalement sur les façades du bâtiment de la Maison de l’Enfance les Abeilles et le Théâtre 
Naldini débuteront à compter du mois de juin. 
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• Île de la Jatte, il faut demander l'avis des Conseillers de quartier avant de faire des modifications inadaptées :  

Nous tenons à souligner le ton impérieux de la question qui ne convient pas à l’esprit du Conseil de quartier. 

 

- 4 places de parking ont été supprimées pour mettre des places de recharge de batterie. Or, on manque de 

places de stationnement aux heures des repas car les voituriers les prennent. De plus, tous les immeubles 

ont des bornes de recharge dans leur sous-sol. 

 

Ce nouvel aménagement répond à une demande d’augmentation de places de stationnement pour les voitures 

électriques, lesquelles sont aussi utilisées par le voiturier.  

Par ailleurs, ces places de parking sont également destinées aux visiteurs non-résidents qui ne bénéficient pas de 
places de parking attitrées. L’île de la Jatte est un des premiers lieux touristiques du département et il est 
nécessaire de proposer aux visiteurs des places électriques, surtout qu’il n’y a aucune place électrique dans la 
zone. 

• Dans les faits, la suppression de ces 4 places prive les visiteurs qui cherchent des places classiques dans une 

zone déjà sous tension. 

 

Madame Coville prend note de ce retour.  

 

Elle s’engage également à ce que les riverains soient mieux informés en amont, la prochaine fois qu’une 

modification de ce type aura lieu dans le quartier. 

 

- Les bacs à compost ont été mis là où les gardiens mettent les containers de déchets. Il y a embouteillage 

et nos syndics ont reçu des lettres demandant de ne mettre les containers qu'à 18h30. C'est impossible car 

il y a plus de 20 à 25 containers pour les résidences comprenant plus de 230 familles et il faut plus d'une 

heure pour les transporter. C'est à la Mairie de changer de place les bacs à compost. 

 
La Ville ne gère pas de bacs à compost sur le domaine public. Ces derniers doivent probablement être installés 
sur un domaine privé, au sein d’une copropriété. 
 
En ce qui concerne les bornes de biodéchets, Madame Coville va se renseigner et demander aux services de la 
Voirie de se déplacer pour voir ce qui pourrait être fait pour faciliter la sortie des conteneurs des résidences par 
rapport aux bornes. 
 
• En ce qui concerne le ramassage des poubelles sur l’île de la Jatte, pourrait-on changer les jours de collecte ? 

Actuellement, on ramassage les poubelles le mardi et jeudi et on passe donc 4 jours sans ramassage des 
poubelles dans la résidence à cause des weekends, ce qui créé des odeurs nauséabondes du fait du grand 
nombre de résidents. Il faudrait repasser à trois jours de collecte, et non plus deux jours comme c’est le cas 
actuellement, ou au moins changer le jour de collecte pour le lundi afin d’éviter d’avoir ces nuisances.  

 
Nous allons voir ce qui peut être fait. 

 
• Un Conseiller signale que le revêtement des trottoirs municipaux est rose et que cette couleur se répand sur 

les façades des immeubles, ce qui est très gênant. Le nettoyage des façades est très coûteux. 

 
C’est un revêtement historique et c’est donc un sujet complexe. Nous allons revoir ce sujet avec les services 
techniques.  
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• Peut-on réparer le chemin le long de la Seine côté Courbevoie ? Prendre exemple sur celui de Neuilly qui en est 
la continuité et semble solide.  

Concernant le chemin de halage qui nous appartient, il est constitué de latte de bois. Des travaux sont en cours 
pour refaire des parties qui avaient été endommagées par des crues importantes. Côté Neuilly, le chemin est en 
béton.  
 
Pour le remplacement des lattes en bois, nous avons choisi des lattes en plastique 100% recyclé qui proviennent 
de pays d’Europe Occidentale. Les lattes sont teintées dans la masse, anti-tags, antidérapantes. Les travaux doivent 
se terminer d’ici au 20 mai. 

 
 

c. Sécurité 

• Date d’ouverture du nouveau poste de la Police municipale ? 

L’ouverture du nouveau poste de Police municipale est prévue pour la fin d’année, mi-septembre 2025. 

• Ile de la Jatte :  

- La Police passe en voiture ou à moto très rapidement. Les gens attachent leurs chiens dès qu'ils les voient 
et les détachent immédiatement après leur départ. Or ces chiens non attachés abiment la pelouse, font 
peur aux gens et les propriétaires ne ramassent pas leurs crottes. La Police devrait rester plus longtemps 
et être plus virulente. 

Comme cela a déjà été évoqué à plusieurs reprises, certaines personnes attendent effectivement le départ des 
policiers pour ne plus respecter les règles. Nous ne pouvons affecter un effectif de façon permanente à la 
surveillance des chiens. C’est bien malheureusement le jeu du chat et de la souris…  

- La Police peut-elle être très vigilante près de la Maison de la Pêche et de la rampe au niveau des bancs 
installés au niveau des 5 – 7 – 9 – 11 – 13 de l’Allée Claude-Monet ? Un groupe de personnes avec des 
chiens s'y installe tous les jours, faisant du bruit et laissant l'un des chiens aboyer pendant des heures, des 
courriers de résidents se sont plaints directement au niveau de Madame le Maire. 

Nous avons communiqué cette demande à la Direction de la Police municipale qui a dépêché des agents pour 
prendre leur attache, l’idée étant qu’ils aillent au caniparc situé plus loin des habitations. N’hésitez pas à contacter 
la Police municipale lorsque c’est nécessaire. 

• La zone avec les chaises longues sur l’ile de la jatte est-elle autorisée pour les chiens ? 

Non, elle est strictement interdite aux chiens. Nous allons faire remettre un panneau. 

 
d. Environnement 

• Lutte contre les moustiques : 

Nous avons constaté l’installation de bornes anti-moustiques dans le parc de 5 continents, c’est une excellente 
nouvelle. 

Cependant il existe dans ce parc un bassin avec de l’eau stagnante (photos ci-dessous), qui est un risque connu 
pour la prolifération des insectes. Les nombreux éléments végétaux flottants dans ce bassin sont en effet 
propices à la ponte. Peut-on mettre en place des mesures pour stopper ce risque ? À minimum une circulation 
importante de l’eau. 
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Au parc des 5 continents Jacques-Chirac, nous rencontrons un problème avec l’évacuation de ce bassin et 
travaillons avec la Voirie pour résoudre le problème le plus rapidement possible. Des bornes anti-moustiques ont 
effectivement été nouvellement installées dans ce parc.  

En outre, hors dysfonctionnement, l’eau de ce bassin n’est pas stagnante. En effet, il est équipé d’une pompe 
créant ainsi un léger courant. Cette dernière était en hivernage et sera remise en route dans la semaine. 

Madame le Maire tiendra d’ailleurs une conférence de presse sur le nouveau dispositif anti-moustiques, ce 
mercredi 14 mai, au parc de la Planchette à 10h30. 

• Combien de bornes ont-été installées ? 

Il y a en tout 16 bornes anti-moustiques installées partout dans Levallois, notamment dans les parcs et squares. 
Ce nouveau système est également adapté pour les moustiques tigres. 

• Est-ce prévu d’en installer sur l’Île de la Jatte ?  

C’est une possibilité. 

 

e. Commerces  

• À la demande des commerçants et même des Levalloisiens, il faudrait un distributeur de monnaie dans le 
quartier, soit rue Baudin, Marjolin ou Paul-Vaillant-Couturier. Ils sont obligés de se rendre dans le centre de 
Levallois. 

Nous prenons en compte cette remarque et l’avons transmise pour étude. 
Par ailleurs, il y a trois distributeurs près de la place Pompidou.  

• En complément sur ce sujet, un Conseiller de quartier signale qu’il est désormais possible pour les banques de 
faire une joint-venture afin d’avoir un distributeur en marque blanche, donc un distributeur commun à 
plusieurs banques, ce que l’on nomme un « cash service ». La S2F (Société des Services Fiduciaires), la société 
en charge, prévoit de mettre en place une offre pour les collectivités locales. Cela pourrait être une solution si 
les banques continuent à supprimer leurs distributeurs. À noter qu’il faut aujourd’hui dissocier la présence 
d’un distributeur d’argent liquide de la banque avec les conseillers.  

C’est une bonne idée. C’est effectivement un enjeu que les collectivités doivent prendre en compte. 
 

• Des Conseillers signalent que beaucoup de commerçants du marché ne prennent pas la carte bleue, ce qui est 
gênant. C’est également le cas à la fête foraine sur le parvis de l’Hôtel de Ville. 

Nous prenons note de ces retours et de cette excellente suggestion. 

Veuillez également noter qu’une potentielle installation d’un distributeur de billets près du Marché Henri-
Barbusse est également à l’étude. 
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f. Animations du quartier 

•  Information sur les évènements organisés par les Conseillers de quartier7 

Tout d’abord, Madame Coville tient à remercier les Conseillers de quartier Front-de-Seine pour leur engagement 
et se félicite du développement de projets d’animation concrets dans son quartier.  Front-de-Seine est pour le 
moment le seul à mener à bien des projets.  

- Musique en liberté 

Un concert en plein air sera joué par les membres de l’association levalloisienne Musique en Liberté le 
Samedi 17 mai à partir de 11h à 12h30, Place Marie-Jeanne-Bassot au moment du marché. 

Les Conseillers de quartier pourront distribuer des flyers d’information sur le concert. Une annonce du concert 
sera également postée sur le site de la Ville, en amont de l’événement. Enfin, ce dernier figure également dans 
l’Info Levallois de Mai dans la catégorie en Bref. 

- Dessinons Ensemble 

Il s’agirait d’une démonstration en plein air par le professeur et des élèves de l’association Dessinons ensemble 
lors du marché de la Place Pompidou. L’événement est encore en cours d’organisation. La date du 14 juin a été 

retenue.   

- Démonstration de Capoeira 

Les Conseillers sont toujours en échange avec l’association mais rien n’est encore lancé. L’association a besoin 
d’un local pour s’entrainer et n’en trouve pour le moment pas. 

Le LSC est bien en contact avec cette association afin de voir ce qui pourrait lui être proposé sur la saison à venir. 
Il n’est toutefois pas évident qu’il parvienne à lui apporter une réponse satisfaisante car elle demande des 
créneaux aux moments les plus stratégiques, notamment le mercredi qui est le jour le plus chargé de la semaine. 
Cela étant, le LSC continue d’échanger pour essayer de trouver une solution. La fin de saison des Mariannes n’a 
également pas d’impact pour eux, car la salle Cerdan est réservée aux clubs professionnels et aux différentes 
opérations évènementielles organisées par le LSC. Elle n’est d’ailleurs pas du tout adaptée pour une pratique de 
ce type. 

En revanche, il a été proposé à l’association de rejoindre le LSC Summer qui se déroulera sur les quais de Seine 
les 28 et 29 juin prochain, ce qu’elle accepté. 

• Préparation et organisation du vide-greniers du quartier Front-de-Seine en date du 28 septembre prochain. 

Les Conseillers de quartier ont choisi de ne pas faire de permanence lors du prochain vide-greniers de leur quartier. 
 

 

3. Questions / Réponses  

 

• Les co-référents proposent que de futures permanences de quartier puissent être tenues, en complément 

celles de la rue de L’Europe, dans d’autres quartiers de la ville, notamment sur l’Ile de la Jatte. 

Les Conseillers y sont favorables. 

 

• Des mesures ont-elles été prises en ce qui concerne la pollution causée par l’incendie de la centrale de tri des 

déchets, située périphérique, en avril ? 

Une étude de nuisances a été menée très rapidement par Airparif et le Ministère de l’Intérieur et il s’avère qu’il 
n’y a pas eu de risques particuliers par rapport à d’habitude. 
 
En ce qui concerne la collecte des déchets, ils sont transférés vers d’autres centres de tri franciliens. 
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• BASF est en train de montrer des clims énormes sur son toit, ont-ils droit ? 

Merci de nous envoyer une photo rapidement. 
 

 

4. Prochaine séance : Réunion Plénière le JEUDI 26 JUIN 2025 

 

Madame Isabelle Coville clôt la séance. 
 
 

 
RAPPEL ! 

Les réunions de Conseils de quartier ont lieu une fois par trimestre. La date de la prochaine réunion est donnée 
lors de la réunion précédente et, il est indispensable que chaque Conseiller de quartier, ayant postulé et s'étant 
engagé pour assurer cette mission, puisse prendre ses dispositions afin d'être présent lors de ces dernières. 
En cas d'absence répétée à ces réunions, le Conseiller de quartier concerné est considéré comme démissionnaire 
et peut être remplacé. 
Nous avons besoin de vous, de vos idées pour le quartier et de votre implication au service de Levallois. 
 

 

 
CONTACT 

conseilsdequartier@ville-levallois.fr 
Service Gouvernance et Démocratie locale 

Hôtel de Ville - Place de la République 
92300 Levallois 

mailto:conseilsdequartier@ville-levallois.fr
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